

## Deutsche Anmerkung zur niederländischen Position (Bonn, 5. Juni 1970)

**Legende:** Am 5. Juni 1970 übergibt Hans Tietmeyer, Beamter im Bundeswirtschaftsministerium und stellvertretendes Mitglied der Werner-Gruppe, dem deutschen Wirtschaftsminister Karl Schiller und dem Staatssekretär im Wirtschaftsministerium der Bundesrepublik Deutschland, Johann-Baptist Schöllhorn, eine Anmerkung, in der er die niederländische Position zum Devisenkurs-Ausgleichsfonds und der Begrenzung der Schwankungsbandbreiten darlegt.

**Quelle:** BArch B 102 (Bundesministerium für Wirtschaft) / 93461.

**Urheberrecht:** (c) B.Arch

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/deutsche\\_anmerkung\\_zur\\_niederlandischen\\_position\\_bonn\\_5\\_juni\\_1970-de-2bb67aa1-5a59-4668-8924-408b993b536f.html](http://www.cvce.eu/obj/deutsche_anmerkung_zur_niederlandischen_position_bonn_5_juni_1970-de-2bb67aa1-5a59-4668-8924-408b993b536f.html)

**Hinweis:** "Dieses Dokument wurde mit Texterkennung (OCR - Optical Character Recognition) bearbeitet. Volltextsuche und "Kopieren und Einfügen" sind möglich. Das Ergebnis der Texterkennung hängt jedoch von der Qualität des Originaldokuments ab."

**Publication date:** 26/11/2012

Unterabteilung E A

Bonn, den 5. Juni 1970

Herrn M i n i s t e r

Herrn Staatssekretär Dr. Schöllhorn

Herrn Staatssekretär Dr. Rohwedder

Herrn Abteilungsleiter E

Betr.: Niederländische Haltung zum Devisenausgleichs-  
fonds und zur Bandbreitenverengung

Die niederländische Regierung hat durch ihre Bonner Vertretung soeben telefonisch mitgeteilt, daß sie an der von Staatssekretär Brouwers in der "Werner-Gruppe" eingenommenen Haltung festhält. Der in Venedig zunächst entstandene Eindruck, daß die niederländische Regierung die bisherige Stellungnahme von Professor Brouwers nur zum Teil unterstützt, soll auf der Ministerratstagung am 9. Juni deutlich korrigiert werden. Herr Minister Witteveen will in Luxemburg klarstellen, daß die niederländische Regierung zumindest in der ersten Phase weder eine Bandbreitenverengung noch einen Devisenausgleichsfonds für vertretbar hält.

(Dr. Tietmeyer)